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Tras una reunión con 
el ministro Cataldo, 
se indicó que faltaba 
la parte financiera, lo 
que se debe solicitar 
a los ministerios de 
Interior y Hacienda. 
De momento se están 
tomando medidas 
que alivien la crisis. 

Por Estefany Cisternas Bastias 
estefacistemasadiarioesurol 

a Municipalidad de Talca: 
[tuo enfrenta una crisis 

debido a que arrastra un dé 
ficitsuperior a los $ 9.500 millo 
nes en el sistema de educación 
municipal, monto acumulado de 
gestiones previas y que abarcan 
tanto sueldos como cotizaciones 
impagas, afectando directamente 
amil800 trabajadores. Se han to 
mado algunas medidas, pero no 
se ha podido superar esta proble 
mática, por lo que el alcalde, 
Eduardo Saavedra, pidió con ur 
genciala designación de un admi 
nistradorprovisional paraestabi 
lizar las finanzas del DAEM (De 
partamento de Administración 
de Educación Municipal). Según 
el alcalde, Eduardo Saavedra, se 
espera la llegada del administra 
doren agosto. 

Este lunes la autoridad comu: 
nal viajó para enfatizar ante los 
ministerios de Interior y Hacien- 
da la importancia de contar con 
este cargo pronto. “En conjunto 
ala comunidad educativa esta 
mossolicitando ala Superinten 
dencia de Educación y al Minis 
terio la llegada del administra 
dor provisional que tiene como 
único objetivo el cubrir finan 
cieramente el déficit que tene 
mos y cumplir con los compro. 
misos que tenemoscon todas las 
personas que trabajan en educa- 
ción. Eso significa poder pagar 
los sueldos de manera íntegra y 
no como lo estamos haciendo 
actualmente, que estamos cu 
briendo única y exclusivamen- 
te los sueldos líquidos sin paga 
de cotizaciones provisionales, 
seguros y cuotas gremiales”, ex 
presó Saavedra. 

A esto agregó que el viernes 
pasado se sostuvo una reunión 
junto al ministro de Educación, 
Nicolás Cataldo; la subsecretaria 
de Educación, Alejandra Arratia; 
y el seremi de Educación del 
Biobío, Carlos Benedetti, instan 
cia en la que se abordó que 
para la llegada del administra 
dor falta la mirada financiera, 
que se debe triangular con el 
Ministerio del Interior y de 
Hacienda. 

  

Alcalde estuvo ayer en Santiago y espera contar con el cargo en agosto 

Avanza designación de administrador 
provisional para DAEM Talcahuano 

  

«, 
El viernes pasado el alcalde de Talcahuano se reunió con el seremi de Educación, el 'ministro de Educación y la subsecretaría de Educación. 

  

- VISIÓN DELOS DOCENTES li 

El presidente de Colegio de Profesores del Biobío, Jorge Barriga, 
planteó que lo que está ocurriendo en Talcahuano es un ejemplo 
del abandono que hay en la educación pública. "Tuvimos una cri- 
sis tremenda en Lota hace un tiempo, hoy es Talcahuano y hay 
variascomunas que estánal borde de llegar a estacrisis Esto obe- 
dece al sistema de financiamiento que existe hoy día”, indicó. Si 
bien elrepresentante cuestionó las malas administraciones de los 
DAEM de la educación pública enlas municipalidades perjudiquen 
a funcionarios, entienden la situación que enfrenta Talcahuano. 

1.800 
trabajadores de la 

educación mantiene la 
comuna, cuando según la 
matricula la cifra debería 

ser de 1.400. 

MEDIDAS ACTUALES 
Hasta la fecha se concretaron 

algunas soluciones temporales, 
entre ellas un convenio de transi: 
ción, permitiendo liberar fondos 
retenidos para pagarlas cotizacio- 
nes previsionales, lo que comen- 
zaría esta semana. Además, se in- 
yectaron más de $800 millones 
desdeel Fondo de Apoyo ala Edu- 
cación Pública (FAEP). Pese aesto, 

Estiman que complicaciones de salud fueron las causantes de su deceso 

Fallece persona en situación de calle 
que pernoctaba en Hospital Regional 
Se trataba de una persona que estuvo internada en el HGGB hace poco y que, pese a que se 
le entregó la posibilidad de acudir a albergues, se negó reiteradamente. 

Este lunes se registró el falleci 
miento de una persona en situa- 
ción decalle, quien pemoctabaen 
las inmediaciones del Hospital 
Guillermo Grant Benavente 
(HGGB). Según informaron des: 
deel establecimiento de salud, es- 
ta persona padecía condiciones 
desaludcrónicas y que probable. 
mente causaron su muerte. 

El director del HGGB, Claudio 
Baeza, explicó que se trató de 
“una persona que constantemen. 
te pernoctaba en el Servicio de 
Urgencia. Se había interpuesto 
una denuncia por abandono en 
Tribunales, se le había ofrecido 
por el circuito Calle la posibili 
dad de que asistiera a un alber- 
gue,situación queélno aceptaba 
y en la mañana de hoy (lunes) se 
constata su fallecimiento en el 
Servicio de Urgencia, posible 
mente por causas que son el te. 
ma de hipotermia o la descom 
pensación de sus patologías”. 

El seremi de Desarrollo Social, 
Hedson Díaz, expresó su pesar e 
indicó que “acá nuevamente se 
pone en evidencia el abandono 
que sufren muchas personas en 

Advierten que son 

alrededor de cuatro a 

cinco personas las que 

pernoctan en el hospital 

exponiéndose al frío y 

lluvias. 

E 
  

muestrasociedad. Nosotroscomo 
Ministerio hacemos los esfuerzos 
paraatenderalas personas que vi 
venensituación de calle, pero no 
podemos ser la única institución 
preocupada por esta materia tan 
compleja. Conocemos este caso 
porquelo atendíamos permanen 
temente en nuestra ruta social. 

Desafortunadamente, esta perso 
na no accedía a nuestros alber 
gues, pese a que era invitado de 
manera permanente”. 

Díaz agregó que esta persona 

La persona dormía regularmente en el Servicio de Urgencia. 

en los últimos días estuvo inter 
nadaenel mismorecinto asisten: 
cial donde pemoctaba,sin embar: 
go, fue dado de alta y volvió ate 
ner complicaciones de salud que 
determinaron su fallecimiento. 
Baeza también precisó que están 
intranquilos porque son alrede 
dor de cuatro acinco personas las 
que pemoctan constantemente 
en las inmediaciones del hospi 
tal, lo que con las bajas tempera 
turas podría generar nuevas tra- 
gedias. Sumado a esto, la presen: 

la comuna ha cubierto parcial 
mente la falta de pagos. 

“Nos hemos puesto a disposi 
ción desde el primer momento 
conelsostenedor para abordares 
os problemas financieros (...Co 
mo primer instrumento hemos 
dispuesto la activación de un con 
venio mandato, un instrumento 

ministerial que permite que con 
los recursos retenidos por parte 
de la Seremi de Educación por 
conceptodeno pago de cotizacio 
nes podamos procederal pago de 
lasmismas:cotizaciones desalud 
y de AFP. Eso es algo que estaría 
activándose completamente du 
rante esta semana, Y en paralelo 
también insistimos al sostenedor 
con acelerar los procesos de bo 
nos de incentivo al retiro para 
funcionarios y funcionarias, ya 
sean docentes o asistentes de la 
educación”, relató Benedetti 

La autoridad comunal de Tal 

    

    

ciade aquellos que permoctan ge 
nera una situación de inseguri 
dad para quienes quieren prestar 
ayuda, pues suelen estaracompa- 
ñados por perros que son agresi 
vos e incluso estas personas han 
protagonizado enfrentamientos 
por los espacios donde instalan 
susTucos. 

Díazcontó que todos los dispo 
sitivos están en pleno funciona 
miento, con una ocupación deca: 
mas de un 95% y la continuidad 
de lasrutas que prestan ayuda. 

cahuano insistió que este escena- 
rio se gatilló debido a que no se 
tomaron decisiones en la admi 
nistración anterior, ya que lama 
trícula bajó considerablemente, 
pero se mantuvo la misma plan 
ta de profesionales que trabajan 
en educación. Son alrededor de 
mil 800 las personas trabajando 
en educación y de acuerdo a la 
matrícula debiesen ser mil 400 
aproximadamente. Por esto, una 
de las facultades del administra 
dor provisional es el ajustar las 
plantas docentes, lo que Saavedra 
ha transparentado con las comu 
nidades educativas. 
Sumadoala deuda,elalcalde de 

tallóque hay funcionariosinvolu 
cradosen el uso delicenciasmédi 
casfraudulentas porello iniciaron 
los sumarios correspondientes. 
“Hay 105 funcionarios de educa: 
ción que están con investigacio 
nessumarias porcerca de 20 fisca 

   

EL... 
Superintendencia de Educación 

y al Ministerio la llegada del 
administrador provisional que 

tiene como único objetivo el 

cubrir financieramente el déficit 
que tenemos”. 

Eduardo Saavedra, 
alcalde de Talcahuano 
o 

9 £ puesto a disposición 

desde el primer momento con el 

sostenedor para abordar estos 

problemas financieros (...) Como 
primer instrumento hemos 

dispuesto la activación de un 

convenio mandato”. 

Carlos Benedetti, 
seremi de Educación 
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les, una vez queserealizan estas in- 
vestigaciones lo que corresponde 
es tomar decisiones. La Contralo 
ría hoy día ha sido clara en estos 
casos y esta podría serunadelaslf 
neasquenos permitiría irbajando 
la carga laboral. A ello se suman 
sumarios que llevan años en el 
DAEM y que en algunos casos ex 
clusivamente nos encontramos 
con los decretos de nombramien- 
todefiscales, pero queen términos 
deinvestigación no hay nada. Nos 
hemos encontrado con personas 
queestán separadas desusfuncio 
nes hace años y sele sigue pagan 
dosu remuneración estandoen su 
casa”, advirtió Saavedra. Conside- 
tando toda esta información, des 
dela comuna puerto esperan que 
pronto puedan solucionar este 
problema y son positivos en que 
esto sucederá. 

Finalmente, es importante se- 
ñalarqueel administrador provi. 
sional tiene por 101 el sustituir a 
unsostenedorconel propósitode 
asegurar el adecuado funciona: 
miento y la continuidad del ser 
vicio educativo, hasta el término 
del año laboral docente. 

En Santa Juana 30% de los alumnos no han pegado sello 2025. 

Cifra se eleva sobre el 70% en la Básica y Media 

  

Un 39% de estudiantes 
de educación superior 
no ha revalidado la TNE 
Una de las comunas más bajas es Santa 
Juana, por ello hoy tendrán un operativo. 

Un gran porcentaje de estu: 
diantes del Biobío aún no reva- 
lidan su Tarjeta Nacional Estu 
diantil(TNE), pese aque los pla. 
zosfinalizaron. Junaeb informó 
quedelos estudiantes deeduca 
ción superior, el 39,2% no ha 
realizado el procedimiento que 
incluye el “Sello 2025”, y la ci- 
fra se eleva sobre el 70% en 
alumnos de Básica y Media. 

Paola Medina, directoraregio. 
nal de Junaeb, comentó que “el 
llamado es, lógicamente, a utili 
zarlos procesos habituales que 
tenemos de revalidación y ge 
neración de nuevas tarjetas. En 
junio de este año terminó el 
proceso masivo derevalidación 
y,a pesar de eso, en Santa Juana 
tenemoscerca de un30% dees- 
tudiantes queno han pegadosu 
sello 2025 y cerca de un 50%, 

que no tienen la captura foto- 
gráfica”. Seconvocó alas perso 
has mayores de esta comuna a 
enrolarse en el municipio y ac 
cederala tarifa gratuita. Esta es 
una línea que cuenta con má 
quinas de cobro electrónico. 
Medina contó que hoy realiza 
rán un operativo de lÓa 14ho- 
ras en el Liceo Nueva Zelandia 
de Santa Juana para validar. 

“Para que las y los usuarios 
puedan gozar de los beneficios 
que hoy día existen, en el caso 
de los estudiantes con Junaeb, 
para pagar el 33% de la tarifa 
normal, y en el caso de las per 
sonas mayores con el Senama, 
para tener gratuidad enel servi- 
cio, se requiere que tengan este 
proceso de tarjetización, expli 
có.l seremi de Transportes, Pa- 
tricio Fierro.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

15/07/2025
    $994.570
  $3.766.230
  $3.766.230

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      30.000
      10.000
      10.000
      26,41%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 3


